

泰明だより



Taimei・平成 29・7

泰明小ホームページ <http://www.chuo-tky.ed.jp/taimei-es/>

中央区立泰明小学校 第323号
中央区銀座五丁目1-13
Tel 03(3571)1765
Fax 03(3571)0672

心、和むとき

校長 和田 利次

7月のカレンダー このマークはセカンドバッグ登校日です。

Ep. 1 『思わず笑顔になりました』

PTA広報誌「つたの葉」の、あるページに、1年生と6年生の交流場面の写真があります。その中の1枚がとてもよいのです。6年生の膝の上に乗ってお習字の筆をもってお稽古ごっこ(?)をしている写真です。その時の空気が伝わってくる1枚でした。他にも、微笑ましい写真がありました。混じりっけのない、子どもたちの心の中が垣間見える時、心が和みます。笑顔になります。

しばらくしたらグリーンカードコーナーに掲示いたします。そして、つたの葉をお楽しみに。

Ep. 2 『引き込まれてしまいます』

1年生の子どもたちで、マイスクールスポーツの縄跳びに果敢にチャレンジしている子らがいます。休み時間になるとカードを持ってきて、さあ見てくれ、と懸命に跳んで見せます。こちらもつい熱が入り、チャイムが聞こえても、もう一度、もう一度と、これはいかんぞと思いつつやらせてしまいます。夢中になれる世界をもっていると、その分だけ学校生活が色濃くなります。運動好奇心の塊のような子どもたちの世界に引き込まれています。これまた心和むひとときです。

めざせシルバーロープ、ゴールドンロープ!!

Ep. 3 『つながったね!!』

先日、休み時間の後、朝礼台の上にセーターの置き忘れがありました。タックに名前が書いてあり、大きさからして1年生か2年生かと思い、教室に届けました。該当者なし。はて、と考えておりますと、別のタックにも違う名前が…。そばにいた女の子が、「○○ちゃんのだよ」のひと声。そうです、2人の名前は、すでに泰明小学校を卒業している○○ちゃんのお姉様の名前だったので。だから、姉妹関係を知っている子から名前が出てくるのです。声をあげたのは、泰明幼稚園からの子どもたち、そして、セーターの持ち主も泰明幼稚園からの子、分かるんだね、つながってるね、お姉さんの名前も小さい頃から聞いていたからね。心地よい、心和む瞬間でした。

☆子どもらしい感性や心情に触れたとき、心が満たされます。子ども同士の世界も同じはずです。心満たされる学校は、心が和む学校です。☆

1	土		
2	日		
3	月		ユニセフ募金始 B 学級活動(2)③ (4)④ 音楽鑑賞教室(6) 学校保健委員会13:30~14:45 保護者会 15:00~ バドミントン大会保護者会 16:15~
4	火	泰明タイム・読書	学級活動(5)③④ A みゆき通り清掃 築地市場見学(3)
5	水		避難訓練(一斉下校訓練) B ユニセフ募金終 トウモロコシ皮むき(2)
6	木	泰明読書	児童の学力向上を図るための調査(5) A 社会科見学(4)
7	金	泰明読書	画廊巡り(3) A 七夕コンサート(金管バンド)
8	土		
9	日		
10	月	講話	クラブ活動⑥ A
11	火	泰明タイム・読書	学級活動(3)③④ A
12	水		国際理解教室③ 午前授業 B
13	木		B
14	金	保健講話 (石川先生) よい歯の式	安全指導 地域巡回指導 A
15	土		土曜授業(1~3) B PTAこども縁日
16	日		
17	月		海の日
18	火		着衣泳(3・5)午前授業 B 5時間授業(2-1) 研究授業のため
19	水		給食終 りぷりんと B
20	木		終業式 午前授業 B
21	金	夏季休業始 夏季水泳指導【1】	サマースクール【1】
22	土		
23	日		
24	月	夏季水泳指導【2】	サマースクール【2】
25	火	夏季水泳指導【3】	サマースクール【3】
26	水	夏季水泳指導【4】	サマースクール【4】 館山臨海学校事前健診(5)9:00~
27	木	夏季水泳指導【5】	館山臨海学校始(5)
28	金	夏季水泳指導【6】	
29	土	館山臨海学校終(5)	
30	日		
31	月	夏季水泳指導【7】	サマースクール【5】

校長相談日 7月5日(水)
9:00~14:00

() は学年、○は実施する授業時間です。

国際理解教室

国際教育担当 山本 祥子

7月12日(水)に国際理解教室が行われます。今年は、講師の先生をお迎えして「ユニセフ教室」を行います。開発途上国の子どもたちの現状、学校へ行けない子どもたちの暮らしの様子を学び、平和の大切さについて考えていきます。実際に使われている水がめを運ぶ体験なども行い、開発途上国の子どもたちの生活を少しでも感じることができるとよいと思います。またオリンピック・パラリンピックの学習と関連付けながら、「スポーツを行うことは人権の一つである」というオリンピック憲章の根本原則についても理解を深め、スポーツを楽しむことができる暮らしの大切さを伝えるプログラムになっています。国際理解教室を通して、「自分たちにできること」を考えるきっかけとなるとうれしいです。

水泳指導

体育委員会 水野 雅史

6月12日より、水泳指導が始まりました。児童は、水泳の授業が始まるのを心待ちにしていた様子で、楽しそうにプールに入る様子が見られます。水泳は、小学校だけでなく、中学校、高等学校でも体育の学習内容として示されています。また、オリンピックでも、多くの日本人が活躍する姿が見られるように、まさに日本の伝統的なスポーツの一つとなっています。

また、速く泳げるようになる、検定で多くの級に合格することも重要ですが、まずは水泳を楽しむことが何よりも大切です。その中で、ほんのちょっとしたコツや、泳ぎ方の感覚をつかみ、大きく成長できるきっかけ作りをしていきたいと思います。

今年の水泳の授業でも「楽しい」「できるようになった」と感じる児童が増えるよう、水泳指導を充実させていきます。

算数少人数

算数少人数担当 林 恵津

本校の算数科の学習では、3～6年生が学級担任2名と算数少人数担当1名、講師1名の計4名で、児童の実態に応じて学年を3～4展開して授業を行っています。

算数科は、学年間での学習内容の系統性が強く、既習事項を活用しながら学習を積み重ねていく教科です。少人数指導では、基礎的な知識や技能を身に付けるとともに一人一人が自分の考えを持ち、児童同士の学び合いができるように授業づくりをしています。また、児童が算数科の学習に対して意欲的に取り組めるよう、課題提示の方法を工夫したり、互いの考えを発表し、ディスカッションする時間を効果的に取り入れたりしています。児童が「なぜ?」「どうして?」と疑問を持ち、既習事項を活かして問題を解き、「もっとやりたい!」と思えるよう、学習指導を行っています。

入学から三ヶ月

1年学年主任 飯田 恵子

桜の花が満開だった入学式から、早3ヶ月。この3ヶ月の成長は、めざましいものです。大人だったら、一つのことのできるようになるのに、何ヶ月もかかりそうですが、1年生は3ヶ月の間に、たくさんのことのできるようになりました。朝の支度、学習準備、給食、掃除、下校の用意などなど。衣替えをしてからは、安全ピンをちょっぴり怖がりながら、毎日名札を付けたたり外したりもしています。そんながんばる1年生を見ると、本当にうれしくなり、元気や勇気もらっています。でも、最初の1ヶ月ほどは、できないことも多く、たくさんの先生方・主事さん方やお兄さん・お姉さんにお世話になりました。6年生には、朝の支度から始まり、行事があるたびにお手伝いしてもらっています(スポーツテストでも、反復横跳びを丁寧に教えてもらいました)。2年生には、学校を案内してもらったり遠足で遊んでもらったり、本当にお世話になりました。このほか泰明小学校全体の温かい愛情に包まれて成長している1年生。これからの更なる成長を楽しみにしててください。